# DEMOCRACIA

#### SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Centro Republicano Federal, San Gervasio, 41. Villanueva y Geltrú.

NÚMERO SUELTO

10 септиоз

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

### EL EVANGELIO

...El experimento está hecho ya, la salvación humana por la caridad es imposible, su realización no cabe sino por medio de la justicia.

Tal es clamor poco á poco soberano que se eleva de todos los pueblos. Hace cerca de dos mil años que el Evangelio aborta. Jesús no ha rescatado nada; el sufrimiento de la humanidad ha seguido siendo tan grave, tan injusto como antes. Y el Evangelio no es ya otra cosa que un código abolido de que las sociedades jamás podrán sacar más que errores y prejuicios... Es necesario emanciparse.

¡Qué error tan extraño escoger como legislador social á Jesús, que vivió en medio de otra sociedad, en otra tierra, en otros tiempos! Y si el propósito no era de conservar su moral, de su enseñanza, sino lo que éstas pudieran tener de humano y de eterno, ¡qué peligro todavía el que encerraba la aplicación de preceptos inmutables á las sociedades de todos los tiempos! Ninguna sociedad podría vivir bajo la aplicación extricta del Evangelio.

Jesús es el destructor de todo orden, de todo trabajo, de toda vida; negó la mujer y la tierra, la eterna naturaleza, la eterna fecundidad de las cosas y de los seres, y después vino el catolicismo á constituir sobre él su espantoso edificio de terror y de opresión.

El pecado original es la herencia terrible que renace en cada criatura y se niega á admitir, como admite la ciencia los correctivos de la educación, de las circunstancias y del miedo. No existe concepción más pesimista del hombre, que lo hace presa del demonio desde su nacimiento, y le obliga á una lucha contra sí mismo, que dura hasta la muerte. Lucha imposible, absurda, puesto que en ella se trata de cambiar totalmente al hombre, de matar á la carne y á la razón, de destruir en cada pasión una energía culpable de perseguir al diablo hasta en el fondo de las aguas, de las selvas, hasta las cimas de los montes, para anonadarlo allí con la savia del mundo.

De modo que la tierra no es más que un pecado, un infierno de tentaciones y de sufrimientos que uno atraviesa para merecer el cielo. ¡Admirable instrumento de la policía de despotismo absoluto; religión de muerte que sólo la idea de caridad ha podido hacer tolerable, pero que la necesidad de justicia arrastrará forzosamente!

El pobre, el miserable engañado que no cree

ya en el paraíso, quiere que los méritos de cada cual sean recompensados en la tierra; la eterna vido torna á ser la diosa buena; el deseo y el trabajo son ley misma del mundo; la mujer fecunda vuelve el puesto del honor, y la imbécil pesadilla del infierno cede al puesto á la gloriosa naturaleza, que cesa de crear.

El viejo sueño semita del Evangelio desaparece barrido por la clara razón, apoyada en la ciencia moderna.

Hace mil novecientos años que el cristianismo estorba la marcha de la humanidad hacia la verdad y la justicia, y la humanidad no continuará su evolución hasta el día en que lo haya abolido colocando al Evangelio en la categoría de los libros de los sabios, sin considerarlo ya como el código absoluto y definitivo...

EMILIO ZOLA.

## COSAS, COSETAS Y COSASSAS (1)

#### Article passat per aygua.

¡Vaja senyors... prou! Crech que ja ha arribat l'hora de que s'estronqui aquesta rierada de protecció deixant corre aquets procediments d'arrenca caixals, ó de xarlatans dels que, pujats sobre una taula venen pasta maravillosa pels ulls de polls ó essencias de charigot y de pastanaga per curá el cuch solitari.

¡Ja ho som prou de felissos! Si aquets regeneradors de pega dolsa, no's curan de la manía de protegirnos per la dreta, per l'esquerra, pel devant... y pel detrás, molt prompte, de massa greix, la matrona vilanovina fará més carniceras que'l porch de Sant Antoni. Y d'això, l'estética s'en queixa.

En aquesta ditxosa feyna d'inflar la pilota de la nostra riquesa... en perspectiva, el senyor Foment del Trevall es el mano que hi te més la ma trencada. Pero aquet pobre minyó te la mala sort de haber nascut en días de lluna vella, y li pasa que per desgracia, totas sas pensadas, al moment de vení al món, quedan més foscas que l'alcal-

de Las bribonas quan fa de negre, després de haber lligat las sabatas á la senyora dels cabells rossos. Jo no sé si allí hi ha qui tracti de lligá alguna cosa al objecte de fe'l farsell quant arribi la dona dels rabes; pro lo que'm consta es que fins ara, tot ho deixan penjim penjam, y que, de rabes, si en donan alguns, son passats per la paella.

Allí va comensá aquella feyna electorera musitesca de volguer arribar fins á Igualada am ferrocarril ecónomich y passant pel "Mas de las Catalunyas"; allí va pregonarse, posant á prova la nostra beneyteria, que el Sr. Musitu era capás, ell tot sol, de fer el mur del Pantano am mitjas pessetas posadas de cantell; allí s'ha parlat del embarcadero, allí s'omenta la futura exposició, allí s'está construint l'olla del Sindicat y el celler cooperatiu y allí, per colmo de satisfacció, s'está en aquets moments fent un recuento perque l'oli no costi 7 pessetas el quartá, y perque els sigrons estigan á l'altura de totas las inteligencias.

En fin, el Foment ja no es avuy per avuy un medi per realisá modestos fins industrials; el Foment es una especie de Pacaliano ecónomich que de la mateixa manera cura una ventrellada als calaixos buits dels botiguers, que inventa una fábrica de budells artificials perque en aquet poble sigui eterna, fresca y de poch preu la butifarra de color de xacolate.

Ara s'han ficat á la barretina aixó dels fi-e-latos y ja podeu pujarhi de peus que élls am més ó menos finura, y si fa ó no fa, de una manera tan latosa com tot lo demés que tenen en projecte, ho durán á terme un día ó un altre.

La gent que tot ho critica, y que no es capás de fer res de profit, assegura que l'últim especifich vulguent imitar, als tarragonins, no es altra cosa que una plataforma electoral pel día que s'hagi de fer un altre candidatura moral administrativa que, si no la fan forta sobre algún trasto que tingui bonas espatllas, es fácil que al posarla en circulació gemegui com una manxa borrega. Pero els que som serios y tenim pupila ja ho veyém que aquestas enrahonotas son revenjas y malas volensas. Els cap-padres del Foment sempre han sigut amichs dels pobres, y precisament perque menji el pobre,

<sup>(1)</sup> Por correo hemos recibido este artículo firmado con el psendónimo vicioso que hemos respetado. A pesar de ignorar el nombre del autor, lo publicamos porque está escrito con mucha sal, y prueba el Sr. Sis d'oro que conoce palmo á palmo à los que mangonean el llamado Fomento del Trabajo. (Nota de la Redacción)